

FACETAS DE LA VIDA DE CUBA REPUBLICANA

1902 - 1952

Raíces de la República, Manuel Sanguily y Enrique José Varona, entregados a Emilio Roig de L. el 14 de noviembre de 1955.

También se le entregó el de Raquel Catalá.



La Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana no podía, ni mucho menos, permanecer indiferente ante un momento de tal relevancia, como el que marca el quincuagésimo aniversario del 20 de mayo de 1902, cerrando el primer medio siglo de la vida de nuestra patria como nación independiente y soberana.

El Historiador de la Ciudad dió a la estampa, en conmemoración del Cincuentenario de la Independencia, dos obras históricas sobre temas estrechamente relacionados con la entrada de Cuba en el concierto de los pueblos libres de la tierra: La Guerra Libertadora Cubana de los Treinta Años, 1868-1898, Razón de su victoria, estudio sobre la magnífica epopeya que gana para Cuba su independencia; y La lucha cubana por la República, contra la anexión y la Enmienda Platt, 1899-1902, relato de las vicisitudes de la etapa inmediatamente anterior a la instauración de la República, en que, aunque ya no se cruzan las armas de ejércitos enemigos, el pueblo de Cuba libra, a través de numerosas vicisitudes, la incruenta pero dura contienda final por el ideal independentista.

Pero además de estas dos obras consagradas al periodo anterior a la independencia, fué propósito de la Oficina del Historiador ofrecer al pueblo de Cuba, el 20 de mayo de 1953, Día del Cincuentenario, en resumen, necesariamente breve, un recuento de los progresos realizados en todos los diversos aspectos de la vida colectiva durante estos primeros cincuenta años de

Cuba republicana, estudiado cada uno de ellos por un intelectual cubano especializado en la materia.

Causas ajenas a nuestra voluntad y a la de los publicistas cubanos a quienes encargamos algunos de dichos trabajos demoraron la publicación de este volumen, que quisimos ofrecer completo, de acuerdo con el plan original. En la imposibilidad de hacerlo así, damos hoy a la publicidad el conjunto de los trabajos que llegaron a nuestras manos todos los cuales, por supuesto, únicamente se refieren a hechos anteriores a dicho 20 de mayo de 1953, y que contiene gran acopio de datos y de apreciaciones para el estudio de la vida cubana durante la primera media centuria de República independiente, mostrando muchos de los progresos realizados especialmente en el orden cultural, por nuestros compatriotas al desarrollar sus actividades en un clima de libertad.

curseva 2

A pesar de la incompletez de la reseña y de algunas sombras y deficiencias que el sincero amor a la patria no permite silenciar, creemos que se hallará en este volumen una prueba más de las altas capacidades que posee nuestro pueblo para el progreso en todos los órdenes de la vida, y una prenda de confianza plena en las grandezas que nos reserva el futuro. Suscitar tales pensamientos y sentimientos nos ha parecido uno de los modos mejores de conmemorar con ferviente patriotismo, el Cincuentenario de la Independencia.

Emilio Roig de Leuchsenring.
Historiador de la Ciudad
de La Habana.

